

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif. Menurut Denzin dan Lincoln penelitian kualitatif merupakan penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan tujuan menjelaskan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan cara melibatkan bermacam-macam metode yang ada. Poerwandi mengatakan bahwa dalam penelitian kualitatif data yang dihasilkan dan diolah bersifat deskriptif, seperti transkrip wawancara dan observasi. Sedangkan Erickson mengatakan bahwa penelitian kualitatif berusaha untuk menggambarkan kegiatan yang dilakukan dan menemukan dampak dari tindakan yang dilakukan terhadap kehidupan mereka secara naratif.<sup>31</sup>

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif. Menurut Taylor pendekatan deskriptif adalah penelitian yang berupaya mendeskripsikan gejala, peristiwa, dan kejadian yang terjadi saat ini dengan memfokuskan perhatian terhadap masalah-masalah aktual saat penelitian berlangsung.<sup>32</sup> Dasar pemikiran menggunakan metode ini adalah karena sesuai dengan permasalahan yang menjadi fokus penelitian ini yang ingin mengetahui mengenai gambaran kepercayaan, faktor-faktor kepercayaan dan dampak adanya koperasi wanita “Kartini Jaya” terhadap kehidupan perempuan sebagai pribadi, anggota keluarga dan masyarakat, sehingga jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif kiranya lebih tepat digunakan.

#### **B. Kehadiran Peneliti**

Kedudukan peneliti dalam penelitian kualitatif adalah sebagai alat pengumpulan data. Sehingga dari proses perencanaan pengumpulan data, pelaksanaan penelitian dengan berbagai metode mengumpulkan data, analisis data serta menyimpulkan hasil, sangat bergantung pada penelitiannya. Oleh

---

<sup>31</sup>Anggito, A., & Setiawan, J. (2018). *Metodologi penelitian kualitatif*. CV Jejak (Jejak Publisher).

<sup>32</sup>Nofriansyah, D. (2018). *Penelitian kualitatif: analisis kinerja lembaga pemberdayaan masyarakat kelurahan*. Deepublish.

sebab itu, kehadiran peneliti sangat penting diperlukan. Penelitian ini akan peneliti lakukan dengan cara aktif berinteraksi secara langsung dengan objek penelitian yaitu anggota dan pengurus Koperasi Wanita “Kartini Jaya”.

### **C. Lokasi penelitian**

Penelitian dilakukan di koperasi wanita “Kartini Jaya” yang berkedudukan dan berkantor di Desa Sumberwaru RT.03 RW.02 Kecamatan Wringinanom, Kabupaten Gresik. Kopwan ini bergerak dibidang simpan pinjam dengan tujuan mengembangkan potensi ekonomi dan kesejahteraan anggota yang diperuntukkan bagi para wanita warga Desa Sumberwaru, lokasi penelitian tidak hanya di kantor Kopwan saja tetapi juga di rumah pengurus dan anggota yang berasal dari tujuh dusun, yaitu dusun Sumberwaru, Mbureng Lor, Pengangson, Karang Bulak, Ngemplak, Sumberejo dan Krapak.

### **D. Data dan Sumber Data**

Sumber data dalam penelitian ini dibedakan menjadi dua yaitu data primer dan data sekunder. Data primer yaitu data yang diperoleh atau dikumpulkan langsung dari sumber data di lapangan oleh orang yang melakukan penelitian. Data primer dalam penelitian ini di dapat dari subjek yang tergabung dalam anggota koperasi. Data primer yang di dapat yaitu berupa catatan hasil wawancara, data-data mengenai informan dan hasil dokumentasi. Data sekunder adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh peneliti dari sumber-sumber yang telah ada. Data sekunder digunakan untuk mendukung informasi primer yang telah diperoleh yaitu dari penelitian terdahulu, akta pendirian kopwan, buku laporan tahunan, literatur dan lain sebagainya.

### **E. Pengumpulan Data**

Pengumpulan data adalah langkah utama dalam penelitian, karena tujuan utama dari suatu penelitian adalah memperoleh data. Penelitian ini melakukan pengumpulan data dengan menggunakan metode wawancara dan dokumentasi.

## 1. Wawancara

Wawancara adalah kegiatan bercakap-cakap yang dilakukan oleh dua belah pihak dengan maksud dan tujuan tertentu, dua pihak yang dimaksud adalah pewawancara (interviewer) yaitu seseorang yang memberikan pertanyaan-pertanyaan dan terwawancara (interviewee) yaitu orang yang memberikan jawaban atas pertanyaan yang ditanyakan.<sup>33</sup> Wawancara akan dilakukan dengan tujuan menggali informasi sebanyak-banyaknya yang berkaitan dengan fokus penelitian. Subjek dalam penelitian ini adalah 6 orang anggota Kopwan dan 1 pengurus Kopwan yang menjabat sebagai ketua Kopwan “Kartini Jaya”.

## 2. Dokumentasi

Dokumentasi, berasal dari kata dokumen yang berarti barang-barang yang tertulis. Dokumentasi dilakukan dengan menyelidiki benda-benda tertulis seperti buku, majalah, dokumen, peraturan-peraturan, notulen rapat dan sebagainya.<sup>34</sup> Metode ini digunakan untuk mendapatkan data penting berkaitan dengan objek penelitian yaitu Kopwan (Kartini Jaya). Dokumentasi penelitian ini berupa akta pendirian Kopwa “Kartini Jaya”, buku laporan tahunan, piagam penghargaan, piala penghargaan, alat perekam dan foto kegiatan lapangan.

## F. Keabsahan Data

Keabsahan data dalam penelitian ini dilakukan agar data yang diperoleh dapat dipertanggungjawabkan sebagai penelitian ilmiah. Teknik keabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini diantaranya adalah:

### 1. Ketekunan pengamatan

Peneliti melakukan pengamatan dengan tekun untuk memusatkan perhatian terhadap hal-hal yang penting secara rinci dengan menekankan ketelitian. Peneliti juga meningkatkan ketekunan dengan membaca berbagai referensi, buku, hasil penelitian terdahulu dan beberapa dokumen yang berkaitan dengan penelitian.

---

<sup>33</sup> Lexy.J. Moleong, (2012), *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya) 186

<sup>34</sup> Zainal Arifin, (2011), *Evaluasi Pembelajaran: Prinsip Teknik Prosedur*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya), 118.

## 2. Trianggulasi

Peneliti menggunakan trianggulasi sumber yaitu pengumpulan data dari beberapa sumber yang berbeda dengan metode yang sama. Sumber dalam penelitian ini adalah anggota koperasi yang terdiri atas peminjam dana, penyimpan dana dan ketua koperasi.

## G. Analisis Data

Analisis data merupakan sebuah proses untuk mencari dan menyusun secara sistematis data yang telah diperoleh berdasarkan wawancara, observasi dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data kedalam kategori, menjabarkannya kedalam unit-unit, memilih yang penting dan akan dipelajari untuk membuat sebuah kesimpulan. Data yang terkumpul akan dianalisis dengan menggunakan tiga metode, yaitu:

### 1. Reduksi Data

Mereduksi data merupakan kegiatan menyeleksi, meringkas, menentukan fokus terhadap hal-hal yang penting. Proses reduksi data dilakukan dengan penajaman, pemilihan, pemfokusan, penyisihan data yang kurang bermakna, dan menatanya sehingga dapat ditarik kesimpulan akhir dan diverifikasi.

### 2. Penyajian Data

Penyajian data dilakukan dengan uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori dan sejenisnya. Hal ini digunakan untuk mempermudah dalam memahami apa yang terjadi, merencanakan yang harus dikerjakan selanjutnya dan sebagai acuan mengambil tindakan berdasarkan pemahaman yang sudah dimiliki.

### 3. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan adalah langkah terakhir dalam penelitian yang merupakan hasil dari jawaban atas fokus penelitian berdasarkan hasil dari analisis data. Pengambilan kesimpulan dalam penelitian ini dilakukan secara induktif yaitu dengan pengambilan kesimpulan yang dimulai dari pernyataan atau fakta-fakta khusus menuju pada kesimpulan.<sup>35</sup>

---

<sup>35</sup> Medi Yanto, (2013), *Jadi Guru yang Jago Penelitian Tindakan Kelas*,(Yogyakarta: C.V Andi Offset) 68

## **H. Tahap-tahap Penelitian**

Penelitian ini menggunakan beberapa tahapan, yaitu:

1. Tahap pra lapangan

Tahap ini peneliti melakukan perumusan masalah, menentukan tempat penelitian, konsultasi dan melakukan perizinan kepada pihak terkait.

2. Tahap pelaksanaan

Tahap ini peneliti bekerja dilapangan untuk melakukan pengumpulan data dan penyusunan data

3. Tahap analisa data

Tahap peneliti melakukan analisis data yang telah diperoleh dari Subjek.

3. Tahap kesimpulan

Tahap ini peneliti melakukan penarikan kesimpulan data yang sudah dianalisis.

4. Tahap pelaporan

Tahap ini peneliti menyusun hasil penelitian, konsultasi hasil penelitian dan perbaikan hasil penelitian.